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議会運営委員会会議録 

 

平成３０年３月２３日 金曜日 

  午前９時００分開議 

  午前９時１６分閉議（実時間１６分） 

                              

○本日の会議に付した案件 

１ 本日の議事日程について 

 （1）委員長報告 

 （2）市長追加提出議案 

 （3）議員提出発議案 

 （4）閉会中の継続審・調査申し出 

 （5）その他 

１ 議会運営委員会の閉会中継続調査の申し出

について 

 （1）議会の運営に関する事項 

 （2）議会の会議規則、委員会に関する条例

等に関する事項 

 （3）議長の諮問に関する事項 

１ その他 

                               

○本日の会議に出席した者 

委 員 長  成 松 由紀夫 君 

副委員長  村 川 清 則 君 

委  員    大 倉 裕 一 君 

委  員    亀 田 英 雄 君 

委  員  谷 川   登 君 

委  員  橋 本 幸 一 君 

委  員  古 嶋 津 義 君 

委  員  村 山 俊 臣 君 

委  員  百 田   隆 君 

委  員  山 本 幸 廣 君 

 議  長  増 田 一 喜 君 

 

※欠席委員         君 

                              

○委員外議員出席者中発言の許可を得た者 

          君 

                              

○説明員等委員（議）員外出席者 

総務部長    水 本 和 博 君 

議会事務局長   東 坂  宰  君 

                              

○記録担当書記  嶋 田 和 博 君 

増 田 智 郁 君 

 

（午前９時００分 開会） 

○委員長（成松由紀夫君） おはようございま

す。（「おはようございます」と呼ぶ者あり）た

だいまから議会運営委員会を開会いたします。 

                              

◎本日の議事日程について 

○委員長（成松由紀夫君） まず、１．本日の

議事日程についてを議題とし、（１）委員長報告 

の (イ) 議案５５件について説明を求めます。 

○議会事務局長（東坂 宰君） おはようござ

います。（「おはようございます」と呼ぶ者あり）

それでは、本日の議事日程の（１）委員長報告

の（イ）議案５５件について説明いたします。

着座にてよろしくお願いいたします。 

それでは、お手元の平成３０年３月定例会議

事日程（第６号）をごらんいただきたいと思い

ます。まず、議長の諸報告の後、日程第１から

日程第５５までの市長提出案件５５件について

は、おのおの付託されておりました議会運営委

員会、新庁舎建設促進特別委員会、４常任委員

会から、審査が終了した旨の報告がありました

ので、この審査の経過並びに結果について各委

員長報告がございます。 

次に、採決について説明いたします。議案第

１号は起立採決、２号から４号までの３件は一

括で挙手採決、５号から８号までの４件は、そ

れぞれに単独で起立採決、９号から１５号まで

の７件は一括で挙手採決、１６号から１８号ま

での３件は一括で挙手採決、１９号から２０号

までの２件はそれぞれに単独で挙手採決、２１
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号から２２号までの２件は一括で挙手採決、２

３号から２４号までの２件はそれぞれに単独で

挙手採決、２５号は起立採決、２６号は挙手採

決、２７号から２８号までの２件は一括で挙手

採決、２９号から３０号までの２件はそれぞれ

に単独で起立採決、３１号から３３号までの３

件は一括で挙手採決、３４号は挙手採決、３５

号から３７号までの３件は一括で挙手採決、３

８号は起立採決、３９号から４２号までの４件

は一括で挙手採決、４３号は挙手採決、４４号

は起立採決、４５号から４６号までの２件はそ

れぞれに単独で挙手採決、４７号から４９号ま

での３件は一括で挙手採決、５０号は挙手採決、

５１号から５３号までの３件は一括で挙手採決、

５４号から５５号までの２件はそれぞれに単独

で起立採決となります。 

なお、橋本徳一郎議員より議案第５号･平成３

０年度一般会計予算中、款６商工費、項１商工

費の自治体ポイント活用事業、議案第３８号・

八代市介護保険条例の一部改正について、議案

第４４号･八代市国民健康保険税条例の一部改

正について、以上３件に関して討論の申し出が

あっております。 

また、お手元に委員会審査結果表を配布いた

しておりますので、後ほどごらんいただきたい

と思います。説明は以上です。 

○委員長（成松由紀夫君） ただいま、説明が

終わりましたが、何か質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） 次に、（２）市長

追加提出議案１件について、説明を求めます。 

○総務部長（水本和博君） おはようございま

す。（「おはようございます」と呼ぶ者あり）よ

ろしくお願いいたします。それでは、座って説

明させていただきます。 

本日の追加提出議案として、教育長の任命に

つき同意を求めることについての人事議案１件

を予定いたしております。 

これは、北岡博教育長が今月の３月３１日を

もって、任期を終了されますことから、その後

任者の任命について、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第４条第１項の規定により、

議会の同意を求めるものです。 

その候補者でございますが、お手元の資料の

とおり、現教育長の北岡博氏の再任をお願いす

るものでございます。北岡氏は、八代市古閑中

町にお住まいで、現在６３歳、昭和５２年８月

に旧八代市役所に入庁されまして、こども家庭

課長、秘書課長、教育総務課長、教育部長など

を歴任され、平成２７年３月末に退職された後

に、同年４月１日より現在まで、教育長をお務

めいただいております。 

これまでの経歴、また、教育長としてのこの

３年間の実績から適任と考え、再任をお願いす

るものでございます。なお、任期は、本年４月

１日から３カ年でございます。 

以上が、本日追加提案の人事議案でございま

す。よろしくお願いいたします。以上です。 

○委員長（成松由紀夫君） ただいま、説明が

終わりましたが、何か質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） なければ執行部は

御退席ください。（「お願いします」と呼ぶ者あ

り） 

（執行部退席） 

○委員長（成松由紀夫君） それでは、市長追

加提出議案の人事案件１件についての委員会付

託について協議いたします。付託はいかがいた

しましょうか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） それでは、お諮り

いたします。市長追加提出議案の人事案件１件

については、委員会付託を省略することに御異

ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 
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○委員長（成松由紀夫君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（３）議員提出発議案７件について説明

を求めます。 

○議会事務局長（東坂 宰君） それでは、議

員提出発議案について説明いたします。お手元

に発議案を配布しておりますとおり７件が提出

されております。 

まず、３月８日提出の発議案第１号・八代市

議会委員会条例の一部を改正する条例案は、成

松議員外９名から提出されたもので、趣旨弁明

者は成松議員です。 

次に、３月１６日提出の発議案第２号・農協

改革に対するＪＡ自己改革の尊重・支援に関す

る意見書案は、北園議員外１７名から提出され

たもので、趣旨弁明者は北園議員です。 

同じく３月１６日提出の発議案第３号・新た

な森林管理システムの早期構築を求める意見書

案は、谷川議員外１７名から提出されたもので、

趣旨弁明者は谷川議員です。 

同じく３月１６日提出の発議案第４号・所有

者不明の土地の利用を求める意見書案は、金子

議員外１７名から提出されたもので、趣旨弁明

者は金子議員です。 

同じく３月１６日提出の発議案第５号・適正

な規模、機能、予算による新庁舎建設事業の促

進を求める決議案は、成松議員外１７名から提

出されたもので、趣旨弁明者は成松議員です。 

同じく３月１６日提出の発議案第６号及び第

７号の国民健康保険八代市立病院の病床再編移

転及び外来機能の事業譲渡に関する決議案は、

橋本幸一議員外１７名から提出されたもので、

本２件は関連がありますので、趣旨弁明は一括

して橋本幸一議員が行われます。 

以上の７件につきましては、一括議題とし、

趣旨弁明が述べられ、採決につきましてはそれ

ぞれ起立による採決となります。 

説明は以上です。 

○委員長（成松由紀夫君） ただいま議員提出

発議案７件について、説明が終わりましたが、

委員会メンバー以外の会派等からの議員発議案

については、発議者代表から説明することとさ

れておりますが、この際、補足説明があればお

願いしたいと思います。 

○委員（橋本幸一君） ただいまの６件につい

て、簡単に補足説明させていただきたいと思い

ます。 

 まず、最初のＪＡ改革に対するＪＡ自己改革

の尊重・支援に関する意見書というのは、現在

国からＪＡに対して、農協改革をやれというこ

とで、今なされておりますが、それについての

方向性が今ＪＡでできたようでございまして、

それについて国から自己改革についてしっかり

尊重し、そして支援をお願いしたいという、そ

の旨の意見書でございます。 

 次の新たな森林管理システムの早期構築を求

める意見書、先般森林環境税の話もございまし

たが、それに伴いまして今小規模の林家の山林

というのが、全国的に多くあるということで、

それらもまとめた新たな森林管理システムを構

築しなければならないということで、それにつ

いては、しっかり市町村等の行政もこれに関与

して、これからの森林管理システムを構築して

いただきたいという、その旨の意見書でござい

ます。 

 それから、所有者不明の土地の利用を求める

意見書というのは、土地の相続手続が適切に行

われていなくて、以前からの登記簿の名簿のま

まの土地がたくさんあるということで、いろん

な公共工事等にも支障を来たしているというこ

とで、それらの無駄な時間、無駄なエネルギー

をしないがためにも、法的にこの問題を解決し

ていただきたいという、その旨の意見書でござ

います。 

 それから、適正な規模、機能、予算による新

庁舎建設事業の促進を求める決議、これにつき
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ましては、市民からも一刻も早い本庁機能の回

復が求められているという中で、本方針の下、

適正な規模、機能、予算による基本設計を速や

かに策定するとともに、早急に建設にかかって

いただきたい、その旨の決議案でございます。 

 それから、外来機能の事業譲渡に関する決議

案というのは、先日議会に対し、まちづくり協

議会みやじ、それから東町地域まちづくり協議

会から国民健康保険八代市立病院の外来機能の

事業譲渡に関する要望書というのも出されてお

りまして、それを受けて外来機能の事業譲渡に

ついては、検討するとされた熊本総合病院と八

代北部地域医療センターの２つの公的な医療機

関のいずれかに、さらに前向きに検討していた

だくよう強く要望する旨の意見書でございます。 

 以上です。 

○委員長（成松由紀夫君） 以上、説明をいた

だきましたが、何かありませんか。 

○委員（亀田英雄君） 最後の６号、７号につ

いなんですが、立場とすればお願いする立場と

いうような気がしないではないんですよね。そ

こで、この強く要望するという言葉でこれを決

議するということについて、何も影響はなかで

すかね。 

○委員（橋本幸一君） やはり、この前の経済

企業委員会の話を聞いておりますと、地域の要

望というのが非常に重要視されているという、

それぞれの病院もあるということで、地域の

方々がそういう要望もされているということで、

議会としてもそのどちらかが、どちらかに早く

決定していただくよう要望するというのが当然

の市民の声かなという、そういうことがありま

して今回の決議の提出に至ったわけでございま

す。以上です。 

○委員（亀田英雄君） 私が言うたのは、お願

いする立場じゃなかですかねという気もしたっ

ですが、その付近の解釈とすれば、どげん考え

なっですか。 

○委員（橋本幸一君） お願いするといいます

か、こちらが希望を取った時、外来機能を受け

ましょうという、そういう態度を示された。そ

れから、今の状況で足踏み状態であるというこ

とで、先へ促すためのそのための要望でござい

まして、最初の白紙の状態からの要望じゃなく

て、それぞれの病院が意思があるということで

私たちもその要望を出すわけでございます。 

○委員長（成松由紀夫君） よろしいですか。 

○委員（亀田英雄君） わかりました。 

○委員長（成松由紀夫君） それでは、ただい

ま協議しました発議案７件についての委員会付

託について協議いたします。付託はいかがいた

しましょうか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） それでは、お諮り

いたします。議員提出発議案７件については、

委員会付託を省略することに御異議ありません

か。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

次に、（４）閉会中の継続審査・調査の申し出

について報告を求めます。 

○議会事務局長（東坂 宰君） それでは、閉

会中の継続審査・調査申し出につきまして説明

いたします。 

閉会中継続審査（調査）申し出書をお開きい

ただきたいと思います。新庁舎建設促進特別委

員会では、新庁舎建設に関する諸問題の調査。

建設環境委員会では、所管事務調査２件。文教

福祉委員会では、所管事務調査２件。経済企業

委員会では、所管事務調査２件。総務委員会で

は、所管事務調査２件。 

なお、議会運営委員会においては、この後、

御決定いただくことを予定いたしまして、ごら

んの３件を記載しております。これらを合計し

まして１２件となります。 
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説明は以上です。 

○委員長（成松由紀夫君） ただいま報告が終

わりましたが、何か質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） 次に（５）その他

について、何かございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

                            

◎議会運営委員会の閉会中継続調査の申し出

について 

○委員長（成松由紀夫君） 次に、２．本委員

会の閉会中の継続調査の申し出について、お諮

りいたします。 

本委員会は、議会の運営に関する事項、議会

の会議規則、委員会に関する条例等に関する事

項、議長の諮問に関する事項について、閉会中

も引き続き調査することとし、継続調査を申し

出たいと思いますが、これに御異議ありません

か。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

                             

◎その他 

○委員長（成松由紀夫君） 次に、３．その他

について、何かありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（成松由紀夫君） なければ、以上で

本日の議会運営委員会を閉会いたします。 

(午前９時１６分 閉会) 

 

八代市議会委員会条例第３０条第１項の規定に

より署名する。 

  平成３０年３月２３日 

 議会運営委員会 

 委 員 長 


